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пролетарии всех стран, соединяйтесь!

НРЛСНОЕзнямя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  35 (10203) Среда, 15 мая 1957 года. Цена 20 коп.

В интересах мирного 
строительствав  соответствии с Постаиовлением Цен- <iL трального Еоиитета ЕПСС и Совета Министров СССР о проведении в 1957 году пос.тедней подписки на заем в сумме 12 миллиардов рублей вместо 34,5 миллиарда рублей фактической подписки 1956 года Советское правительство выпустило сроком на 5 лет Государственный заем развития народного хозяйства СССР (вы- .  пуск^1957 года). С 1958 года по 1962т  год будут проводиться ежегодные тиражи выигрышей по этому займу, а с 1959 года по 1962 год —  тиражи погашения.Незадо.1го до выпуска нового займа Центральный Еомитет партии и Совет- 

^  ское правительство поставили на широкое обсуждение трудящихся вопрос о мероприятиях, которые необходимо провести в отношении государственных внутренних займов, распространяемых по подписке среди населения. ЦЕ ЕПСС и Совет Министров С С С Р , учитывая единодушную поддержку трудящихся, приняли постановление о прекращении, начиная с  1958 года, дальнейшего выпуска государственных займов, размещаемых по подписке среди населения, кроме трех- процентвого, свободно обращающегося-, а также о прекращении проведения тиражей выигрышей ранее выпущенных го- >  сударственных займов и об отсрочке на 20 лет погашения облигаций займов, размещенных по» подписке среди населения.ЦК ЕПСС и Совет Министров СССР признали необходимым выпуск займа в текущем году потому, что в государственном бюджете, на 1957 год предусмотрены определенные доходы от займов, а прекращение тиражей и отсрочка тиражей погашения по ранее выпущенным займам не возмещают этих доходов. Однако новый заем выпущен на cyMsry, почти в три раза меньшую, чем в прошлом году.Это решение Еоммунистической партии и Советского правительства единодушно одобрено трудящимися, ибо оно полностью отвечает интересам Советского государства, интересам всего нашего народа. «Такое мереприятие,— ^говорил Н. С. Хрущев в своем докладе на VII сессии Верховного Совета СССР, —  может провести , только правительство, которое пользует- V  ся полным доверием своего народа. Может осуществить только партия, которой народ безгражчно верит, так как на своем многолетнем опыте убедился, что Комму- нисгическая партия все свои действия направляет на укрепление могущества нашей Родины, на повышение благосостояния советского народа».Советский народ за истекшие 40 лет Советской власти своими силами, за счет социалистических накоплений построил могучую промьшленность, выпускающую сейчас продукции в 30 раз'больше, чем выпускала промышленность дореволюционной России, создал крупное, высокоме- ханизи1Ш анное сельское хозяйство, превратил свою Родину в страну передовой культуры.Только за две послевоенных пятилетки Советское государство вложило 861 миллиард рублей в восстановление и развитие промышленности, 321 миллиард рублей —  в сельское хозяйство, затратило 1 триллион 184 миллиарда рублей на народное образование, науку и культуру, медицинское обс.луживание трудящихся, пенсионное обеспечение. За счет государственных средств в этот период было построено жилых домов общей площадью  ̂ более 185 миллионов квадратных метров.Вместе с непрерывным подъемом экономики поднимается жизненный уровень народа. За последнее время в интересах народа, в целях улучшения его благосостояния проведены такие мероприятия, как Закон о государственных пен- ^  сиях, повышение заработной платы низкооплачиваемым рабочим и служащим, onteHa оплаты за обучение в высших и средних учебных заведениях, сокращение рабочего дня в суббочние и предпраздничные дни, увеличение продолжительно-  ̂ сти отпусков женщтгаам по беременности.Директивами XX съезда партии преду-

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССРО выпуске Государственного займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 1957 года)
С о в е т  М и н и ст р о в  С о ю з а  С С Р  п о ст ан о в и л :1. В ы п у ст и ть  Г о су д а р ст в е н н ы й  за е м  р азви ти я  н а р о д н о го  х о з я й ст в а  С С С Р  (вы п уск 1957 го д а) на с у м м у  12 м и л л и а р д о в  р у б л ей  ср ок о м  на 5 лет.2 . О б л и га ц и и  з а й м а  и вы и гры ш и по ним о св о б о 

д и ть  от о о л о ж е н и я  го су д ар ств ен н ы м и  и м естны м и н а л о га м и  и с б о р а м и .3. У т ве р д и т ь  п р ед ста вл ен н ы е М и н и ст е р ст в о м  ф и н а н со в  С С С Р  у сл о в и я  в ы п у ск а  Г о су д а р ст в е н н о го  з а й м а  р азв и ти я  н ар о д н о го  хо з я й ст в а  С С С Р  (вы п у ск  1957 г о д а ) .

смотрен в шестой пятилетке постепенный перевод рабочих и служащих на семичасовой рабочий день, а рабочих ведущих профессий в угольной и горноруднойнремышленности на шестичасовой ра- ! родного хозяйства СССР (выпуск 1957 бочии день. В прошлом году уже осу- !рода) выпускается на срок с 1 ноябрящеотвлено сокращение раоочего дня на ------  ------подземных работах в Донбассе, недавно принято решение о переходе в текущем году на сокращенный рабочий день на рудниках, металлургических и коксохимических предприятиях горной металлургии. Разрабатываются мероприятия по сокращению рабочего дня и по другю! отраслям.' Большую роль в социалистическом строительстве сыграли средства, поступавшие от населения по государственным займам. Сумма размещенных среди населения займов составляет 260 миллиардов рублей. Дать столько денег взаймы государству мог только народ страны социализма, беззаветно преданный высоким идеям коммунизма.Советские люди знают, что их средства, отданные взаймы государству, направлялись на развитие советской экономики, на создание мощной индустрии, механизированного сельского хозяйства, на повышение материального благосостояния трудящихся.Дружная подписка на выпущенные ранее займы —  одно из ярких выражений всенародной поддержки Еоммунисти- чесжой партии и Советского правительства, готовности и воли советских людей самоотверженно бороться за преуспевание

У С Л О В И Я
выпуска Государственного займа развития 

народного хозяйства С С С Р  (выпуск 1957 года)1. Государственный заем развития на-
1957 г. по 1 ноября 1962 г.2. Заем предназначен для размещения только среди населения. Цорядок размещения займа устанавливается Министерством финансов СССР.3. Заем делится на разряды по 100 миллионов рублей в каждом разряде.Еангдый разряд состоит из 20.000 серий. Серии каждого разряда имеют номера с Л! 220.001 по № 240.000.Облигации в каждой серии имеют номера с № 01 по INI 50.4. Облигации займа выпускаются достоинством в 500, 200, 100, 50, 25 и 10 рублей.Облигации достоинством в  500 и 200 рублей состоят соответственно из пяти или двух сторублевых облигаций одной серии с пятью или двумя номерами и дают право на пять или два выигрыша, которые одновременно падают на каждый из номеров, обозначенных на облигации.Облигации достоинством в 50, 25 и 10 рублей являются частями сторублевых облигаций и дают право на соответствующую долю (‘А , 'А , '/'») выигрыша, выпавшего на сторублевую облигацию.5. По облигациям займа весь доход вы-

1 прсус е плачивается в форме выигрышей, нашего социалистического Отечества. Т м  | выигрышей установленаи теперь: как только вчера было оглаше- 1 но по радио постановление о выпуске займа, в городах и селах нашей области ,началась дружная подписка на заем. ^  выигрывает 6 процентов всех облигаций,а остальные 94 процента облигаций погашаются по их нарицательной стоимо-
в среднем за пятилетнии срок займа из расчета 2 процента в год.В течение пятилетнего срока займазаводах, в колхозах, МТС, учреждениях всюду, где живут и работают советские люди, состоялись массовые митинги, на которых рабочие, колхозники, интеллигенция единодушно одобряли выпуск нового займа.Организованная и активная подписка на заем вновь и вновь показывает, что трудящиеся нашей страны, воодушевлен-, ные решениями X X  съезда ЕП СС, последующими решениями партии и правительства, делают все для того, чтобы советская Родина была еще могучей, чтобы крепли и развивались социалистическая экояолшка и культура. Советские люди знают, что деньги, отданные ими взаймы государству, пойдут на строительство жилищ, школ, больниц и других культурно-бытовых учреждений, на расширение производства товаров народного потребления, на дальнейшее развитие хозяйства нашей страны.Подписная кампания началась в дни, когда только что закончилась Y II сессия Верховного Совета СССР, знаменующая новый этап в развитии нашей страны. Принятый Верховным Советом СССР Закон о дальнейшем. совершенствовании организации управления промышленностью и строительством обеспечит неуклонный, еще более быстрый подъем народного хозяйства страны, еще более широкое участие масс трудящихся в управлении производством, всемерное развитие их инициативы в коммунистическом строительстве.Решения сессии еще раз показывают непреклонную решимость советского народа претворить в жизнь великие задачи, поставленные X X  съездом Еоммунистической партии. Труженики города и деревни с новой силой развертывают социалистическое соревнование в честь 40-летия Великой Октябрьской социалистической революции. Еаждый участник предоктябрьского соревнования стремится внести свой трудовой вклад в великое дело шестой пятилетки. Такой же вклад он делает и активным участием в займе.Успешной подпиской на новый Государственный заем советский народ вновь продемонстрирует свою готовность еще выше поднять экономическое могущество Отчизны, укрепить обороноспособность нашей Родины.

сти.

Выигравшая облигация погашается и исключается из дальнейших тиражей.Выигрыши по займу устанавливаются в размере 5 .0 0 0, 1.000, 500 и 200 рублей на сторублевую облигацию, включая нарицательную стоимость облигации (сто рублей),6. В течение пятилетнего срока займа

производится пять тиражей выигрышен —  по одному тиражу ежегодно.Тиражи выигрышей производятся, начиная с 1958 года, в сроки, устанавливаемые Министерством финансов СССР.7. В тиражах выигрышей на каждый разряд займа, т. е. на каждые 100 миллионов рублей, разыгрывается следующее количество выигрышей:
Количество разыгры-Размер выигрышей на сторублевую облигацию. ваемых выигрышейвключая нарицательную стоимость облигации в одном ВО всех пятитираже тиражах5.000 рублей................................................................................................................ 2 101.000 рублей..................................................................... ...... 20 100500 рублей................................................................................. 300 1.500200 рублей ................................................................................................................ 11.678 58.390Общее количество выигрышей...................................... 12.000 60.000Общая сумма выигрышей (в рублях)......................... 2.515.600 12.578.000

Началась дружная 
подписка на новый

заем

для НОВОСТРОЕК ПЯТИЛЕТКИЕак только радио принесло весть о выпуске нового Государственного займа развития народного хозяйства СССР, в цехах Томского электромеханического завода начались митинги.Выступившие на митинге коллективов цеха № 1 и инструментального цеха рабочие тт. Ларионов, Лобачев, Севостьянов, Сартаков, начальник цеха № 1 тов. Осипов и другие горячо одобрили выпуск нового займа.В цехе № 3 выступили директор завода тов. Паточкин, сборщик тов.^ Дере- жев, шлифовщик тов. Герман, сборщик тов. Суринов.—  Мы отдаем взаймы государству часть своих трудовых сбережений невпервые, —  сказал тов. Суринов, —  И делаем это с радостью. Появление новых заводов, мощных электростанций, железных дорог, школ, больниц и санаториев... —  разве это не доказательство того, что государство использовало отданные ему взаймы деньги в наших же интересах! Добиваясь подъема экономики всей страны, Советское правительство и Еоммуни- стическая партия заботятся, прежде всего, о благе народа. У нас в цехе все единодушно подпишутся на новый заем. Пусть и наши средства будут вложены в новостройки шестой пятилетки.Сразу же после митингов началась дружная подписка.

8. Невыигравшие облигации погашаются (выкупаются) по их нарицательной стоимости, начиная с 1959 года, в течение четырех лет, остающихся до конца срока займа. Из каждых 100 миллионов рублей займа выкупается облигаций на 23.500.000 рублей ежегодно.Номера серий погашаемых (выкупаемых) облигаций определяются тиражами погашения: сроки проведения тиражей погашения устанавливаются Министерством финансов СССР.В 1959— 1961 годах проводятся по два тиража погашения, а в 1962 году

один тираж погашения. Облигации, не вышедшие в тиражи погашения, выкупаются с 1 ноября 1962 года.9. Облигации, на которые пали выигрыши, а также облигации, подлежащие выкупу по их нарицательной стоимости, могут быть предъявлены для оплаты до 1 ноября 1963 г .; по истечении этого срока облигации, не предъявленные к оплате, утрачивают силу и оплате не подлежат.
Министр финансов СССР 

А. ЗВЕРЕВ.

д в у х н е д е л ь н ы й

ЗАРАБОТОК-ВЗАИМЫ  
ГОСУДАРСТВУВчера, в шесть часов вечера, в цехах Томской швейной фабрики IN: 5 прослушали передавашпесгл по радио Постановление Совета Министров СССР о выпуске Государственного займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 1957 года).Еоллектив фабрики собрался на митинг в цехе массового пошива. Работники фабрики единодушно одобрили выпуск займа.Швея тов. Скворцова сказала:—  Я  знаю, что средства, отданные нами взаймы государству, пойдут на строительство новых школ и больниц, на укрепление мощи нашей страны. Поэтому я с радостью подписываюсь на новый заем на свой двухнедельный заработок.Митинг окончен. По длинным рядам станков пошли агитаторы с подписными листами. Первыми подписались на новый заем лучшие работницы тт. Власенко и Трубачева.

Трудящиеся горячо одобряют решения 
седьмой сессии Верховного Совета СССР

За новый подъем народного 

хозяйстваРаботники Московского шинного завода вчитываются в каждую строчку решений седь.чой сессии Верховного Совета СССР, живо обмениваются мнениями.—  Решения сессии. —  сказал сборщик автопокрышек тов. Верховодко, —  преследуют благородную цель —  сделать нашу Родину еще величественнее, а жизнь советских людей —  еще краше. О том, что все это делается во имя человека труда, свидетельствует и принятие сессией Обращения к конгрессу СШ А и парламенту Великобритании. Советский Союз твердо стоит на страже мира, охраняя жизнь миллионов людей.Мысли сборщика находят отклик у мастера автокамерного цеха тов. Тяжева. Он говорит:—  Посоветовавшись е народом, партия и правительство разработали очень хорошие и важные мероприятия. Создание экономических районов и образование совнархозов дают еще больший простор производительным силам страны, вызовут новый подъем творческой активности трудящихся. Понятно, что дальнейшее развитие народного хозяйства, в частности автомобильной промышленности, повысит спрос на автомобильные шины. Наша задача —  еще шире привести в действие внутренние резервы. Это позвр- лит значительно увеличить выпуск продукции. (ТАСС).

☆  ☆В решении сессии— мудрость народа

ПРЕБЫ ВАНИЕ П Р ЕД С ЕД А ТЕЛ Я  П РЕЗ И Д И УМ А ВЕРХОВНОГО 
С О В ЕТА СССР К. Е . ВОРОШ ИЛОВА В ИНД ОНЕЗИИСУРАЕАРТА. 13 мая. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня Е. Е. Ворошилов и Президент Сукарно вместе с сопровождающими их лицами посетили здесь дом инвалидов, а затем отправились на массовый митинг. С утра на Северную площадь стали стекаться жители ‘Суракарты и окрестных селений. Празднично оформленными колоннами и группами они пришли сюда под бой барабанов, под звуки народных инструментов, с портретами К. Е. Ворошилова и Президента Сукарно, с транспарантами, на которых на индонезийском и русском языках начертаны здравицы в честь Советского Союза и дружбы советского и индонезийского народов, во славу мира во всем мире. Над площадью реют флаги СССР и Республики Индонезии, развеваются на бамбуковых шестах разноцветные ленты.Шквалом оваций встретили собравшиеся появление на трибуне Е . Е . Ворошилова и Президента Сукарно. Еогда через несколько минут гул приветствий стих, к участникам митинга обратился Президент Сукарно.Затем встреченный бурей оваций вы

ступил К. Е . Ворошилов.По окончании митинга Е . Е . Ворошилов, Президент Сукарно и сопровождающие их лица осмотрели древний храм Прамбанан, после чего вылетели на остров Бали.ДЖ АЕАРТА, 13 мая. (ТАСС). Широкая индонезийская общественность и весь народ с неослабным вниманием относятся в пребыванию Председателя Президиума Верховного Совета СССР Е . Е . Ворошилова в Индонезии.Радио ежедневно передает подробные репортажи о. поездках, встречах и заявлениях товарища Ворошилова. Сегодня во всех кинотеатрах демонстрируется документальный фильм о прибытии К. Е . Ворошилова в Индонезию. Фильм показывает огромный энтузиазм, проявленный населением СТ0.ЛИЦЫ при встрече Е . Е. Ворошилова в аэропорту Еемайоран в Джакарте и на пути следования гостя от аэропорта до президентского дворца Нега- ра, где остановился Е . Е . Ворошилов.Сегодняшние газеты полны сообщений о пребывании Е . Е. Ворошилова в городах Центральной Явы —  Джокьякарте,

ЕИ ЕВ, 14 мая. (ТАСС). Решения седьмой сессии Верховного Совета СССР находятся в центре внимания трудящихся столицы Украины. Обсуждая принятый сессией Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством, работники заводов и строек, проектных и научно-исследовательских учреждений заявляют о своем единодушном одобрении этого документа. Они заверяют партию и правительство, что приложат все силы для быстрейшего осуществления этого Закона, открывающего новые перспективы для еще более быстрого роста индустриальной мощи нашей страны.—  Сессия Верховного Совета СССР приняла Закон, который отражает наши мысли и чаяния. —  сказал во время беседы старший мастер заготовительного цеха киевского завода «Транссигнал» тов. М. В. Гурик. —  В этом Законе заключена мудрость народа, который, как подлин

ный хозяин своей судьбы, более месяца активно обсуждал предложенные партией и правительством мероприятия по улучшению организации управления промышленностью и строительством. Сейчас, когда этот Закон принят, каждый из нас не пожалеет сил и энергии, чтобы максимально использовать огромные возможности и резервы для дальнейшего подъема про.чышленности.—  Правильно и своевременно ставится вопрос о восстановлении существовавшей ранее практики, когда лучшим рабочим предоставлялось право сдавать продукцию со своим ■ клеймом, минуя отдел технического контроля, —  сказал слесарь-инструментальщик Еиевского мотоциклетного завода тов. В. М. Пнко. —  Интересы общего дела, требуют .максимально сократить штат контролеров, поднять роль и ответственность мастеров, начальников цехов за качество выпускаемой продукции.Новые резервы, новые возможностиАгитаторы Тимрязевского леспромхоза знакомят рабочих с материалами Y II сессии Верховного Совета СССР. В депо леспромхоза провела читку Закона «О дальнейшем совершенствовании организации управ.ления промышленностью и строительством» тов. Семенова.Единодушно одобряя принятый верховным органом Советского государства Закон, рабочие обязались повысить качество ремонта паровозов и дать экономии средств на ремонте не менее двух процентов.Беседы и читки провели также тт. Новиков на нижнем складе, Сальников —  на втором лесопункте, Чачин —  в ре

монтно-механических мастерских. Повсюду решения сессии вызывают горячую поддержку трудящихся.—  Дальнейшее совершенствование организации управления промышленностью и строительством,—  заяв.ляют рабочие,—  открывает новые резервы и новые возможности для увеличения выпуска продукции.—  В знак нашей полной солидарности с  решениями V II сессии Верховного Совета СССР, —  сказали рабочие тт. Еар- пович, Власов, Береснев, —  мы обещаем трудиться на своих участках еще лучше и выполнять по ПОЛТОРЫ нормы в день.

Моторостроители горячо 

одобряют решения сессииЕоллектив завода «Сибэлектромотор» с  горячим одобрением встретил Закон «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и стронтельством».По цехам проходят читки и обсуждения материалов седьмой сессии Верховного Совета СССР. Карусельщик цеха № 8 тов. Реннер сказал:—  В ответ на решения сессии я беру обязательство в честь 40-й годовщины Великого Октября выполнить четыре годовых нормы.Мастера цеха № 21 тт. Муравьев, Делекторский, мастер цеха 8 тов. Цви- ковекий и другие работники завода также горячо одобряют решения седьмой сессии Верховного Совета СССР.
Единодушное одобрениев  цехах, бригадах, на мастерских участках Еалтайското леспромхоза идет широкое обсуждение материалов VII сессии Верховного Совета СССР.Рабочие, инженерно-технические работники и служащие леспромхоза горячо одобряют Закон «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством» и берут на себя новые трудовые обязательства. Шоферы леспромхоза Н. Л. Непомнящих, М. М. Иванов, многие другие рабочие обязались выполнить свои годовые задания к 40-й годовщине Великого Октября.Магеланге, Салатиге, Соло. Все газеты единодушно отмечают энтузиазм и теплоту, проявленные населением при встрече. Газеты печатают речь товарища Ворошилова перед студентами университета Гад- жа Мада. Газета «Сулу Индонезия» отмечает, что Е . Е . Ворошилов —  первый иностранный гость, выступивший перед студентами, и что он высказал пожелание, чтобы мо.лодежь внесла самый большой вклад в строительство своей родины.Газета «Бинтанг Тимур» отмечает выраженную К. Е . Ворошиловым уверенность в том, что дружба между Советским Союзом и Индонезией будет крепнуть все более и более. *Газеты «Мердека» и «Дута машаракат» выделяют то место речи, где говорится, что сила народа в его единстве и сплоченности.Газета «Републик» подчеркивает ту мысль, что если бы все люди доброй воли объединились и не тратили своих усилий на конфликты по незначительным вопросам, то мир мог быть избавлен от всех бедствий и зол, причиняемых войной.

” .....................

Коллектив паровозного депо станции Томск-1Г, изучая материалы седьмой сессии Веиховного Совета С С С Р  вы. 
разил единодушное одобрение принятым на сессии решениям. ’

На снимке: коммунмт агитатор мастер механического цеха Василий Федорович Чернов знакомит железно, 
дорожников с докладом Н . С . Хрущева «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленно
стью и строительством». Фото Ф . Хитриневича.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
Г Л У Б Ж Е  В НИКА Т Ь  

в Р А Б О Т У  К Р У Ж К О Вв  октябре прошлого года при партор- 5['аниззции Пыжинского сплавного участка впервые были созданы кружки по изучению конкретной экономики и текущей политики. В состав кружка вошли в О'сновяом руководящие работники сплавного участка.Рекомендованную тематику занятий в кружке по изучению конкретной экономики .мы решили несколько изменить. В первую очередь изучали те темы, которые У нас на сплавном участке являются более актуальны5ги, чтобы полученные знания сразу использовать на производстве. Изучению темы о роли мастера и начальника участка мы посвятили 2 занятия. На них ознакомились с  постановлением правительства по этому вопросу и вскрыли недостатки в работе мастеров на сплавном участке. Это было сделано правильно, так как до занятий у многих слушателей кружка не было полной ясности о правах и обязанностях маст&ра.Слушатели кружка по изучению конкретной экономики подробно изучили вопросы о производительности труда, путях снижения себестоимости продукции, повышения рентабельности предприятия, организации и нормировании труда и зарплаты и другие. Каждая из этих тем разбиралась на 2'— 3 занятиях. При изучении этих тем слу^шатели вскрывали резервы и возможности своего предприятия. Особенно большое внимание было обращено вопросам повышения производительности труда, снижения себестоимости продукции и рационализаторской работе.Связывая содержание пропагандистской работы с производственными делами коллектива, мы старались избежать злоупотреблений местными фактами, чтобы не превратить занятия в производственные совещания.Политическая учеба коммунистов способствовала повышению их трудовой ак- тивноста. Это положительно сказалось на делах предприятия. Производственный

план IV квартала 1956 года, а также первого квартала 1957 года по веем видам (работ был перевыполнен. ■Партийное бюро постоянно контролировало работу круж:коБ. Через полтора месяца после начала занятий партийное бюро организовало проверку состояния партпрО'Свещения и вскрыло некоторые недостатки. Выяснилось, например, что при трехсменной работе на шпалопиле- нип- слушатели Ф. Иванов, А.. Черепанов, М. Пванов, В . Кладов и другие, работая в вечерние смены, пропускали занятия. Партбюро просило ад>шнистрацию шпалозавода о переводе этих товарищей в другую смену. Однако нрактическп это делать оказалось не всегда возможным. Тогда партийное бюро решило проводить дополнительные занятия со слушателями, которые бывают заняты на работе в дни учебы. Такие занятия проводились регулярно.Члены партийного бюро часто беседовали с коммунистами о их учебе, посещении и подготовке к занятиям. Слушатели Е. Дьяченко и 3. Иванова редко выступали на занятиях, ссылаясь на то, что их работа непосредственно не связана с производством. После индивидуальных ■ бесед они изменили свое отношение к учебе, стали актишее принимать участие в собеседованиях.Но, надо сказать, что мы все же не всегда глубоко вникали в работу . кружков. Партийное бюро слабо направляло деятельнО'Сть кружка текущей политики, поэтому занятия в нем проводились нерегулярно.Успех политической учебы коммунистов во многом зависит от конкретного руководства партбюро работой кружков. Мы учли недостатки, которые были в этом году, и в будущем учебном году при. мем меры, чтобы их не повторить.
А. ЧЕШКОВ,

секретарь партийного бюро Пыжинского 
сплавного участка Каргасокского района.

Резко поднять темпы полевых работ, 
хорошо подготовиться к посеву кукурузы

КУКУРУЗУ БУДЕМ СЕЯТЬ ТОЛЬКО 
КВЯДРЯТНО-ГНЕЗДОВЫМ СПОСОБОМ

Настойчнво улучш ать политическую работу среди интеллигенцииСостоялО'СЬ собрание партийного актива Вокзального района, обсудившее вопрос о в__ыполнении постановления IV пленума обкома КПСС «О неудовлетворительном состоянии политической работы среди интедлигеяции в Томской областной партийной организации».Доклад сделала секретарь райкома КПСС тов. Печеных.Па собрании актива было принято постановление,^ направленное на улучшение политической работы среди интеллигенции.

В Томском электромеханическом институте инженеров железнодорожного транспорта состоялось партийное собрание, обсудившее вопрос о политической работе с интеллигенцией.Докладчик —  секретарь партийной организации тов. Новицкий и коммунисты, выступившие в прениях, отметили, что работа по повышению идейно-политического уровня научных работников проводится еще неудовлетворительно.
Н О В Ы Е  Ж С Ш О В Л . Т Ы

М О С К В А . Ширится поток поступающих на Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку экспонатов —  об
разцов новейшей сельскохозяйственной техники.

В 1957 году наряду с машинами заводского изготовле
ния будут широко демонстрироваться и образцы машин 
и орудий, изготовленных сельскими рационализаторами 
и изобретателями. ^

Недавно в павильон «Усадьба М Т С » из колхоза име
ни Ворошилова, Аксайского района. Ростовской области, 
доставлена самоходная зерноочистительная машина, из
готовленная колхозным механиком И . Т. Крашеницей.

При помощи этой машины производятся очистка зерна 
на токах, просушка его, а также погрузка зерна в 
транспортные средства. Смонтирована она на раме вы
бракованной автомашины ЗИ С -5 . При работе мапшиа 
своим ходом может передвигаться по току.

Применение самоходной зерноочистительной машины 
значительно упрощает и удешевляет послеуборочную пе
реработку зерна на токах. Машину обслуживают всего 
4 человека.

Н а снимке: самоходная зерноочистительная машина 
конструкции колхозного механика И . Т. Крашенгцы.

(Фотохроника Т А С С ).

А С И Н О . (По телефону). Наме
чая пути значительного увеличе
ния производства жнвотноводче- 
С1ШХ продуктов, парторганизация 
и правление нашего колхоза уде
ляют большое внимание укрепле
нию кормовой базы. В нынешнем 
году в артели будут значительно 
расширены посевы овсяно-горо
ховой смеси для летней подкорм
ки животных, сеяных трав на се
но. Специально для откорма сви
ней на полях посадим 1 2  гекта
ров картофеля. В летние и осен
ние месяцы, в период интенсив
ного откорма свиней, будем 
скармливать им весь этот карто
фель «из-под ноги».

Но решающее значение в ук
реплении кормовой базы принад
лежит кукурузе. Надо сказать, 
что до снх пор мы по-настоящему 
не занимались выращиванием 
этой ценной культуры, сеяли ее 
как попало, обработку посевов 
почти не производили. Конечно, и 
результаты были плохие: силоса 
из кукурузы мы почти не имели.

Нынче в колхозе будет посеяно 
100 гектаров кукурузы. Наша за
дача не просто посеять ее, а не
пременно вырастить высокий уро
жай силосной массы с тем, чтобы 
создать обильный запас сочных 
кормов для скота.

Специальных кукурузных сея
лок в колхозе нет, сеять кукуру
зу квадрато-гнездовым спосо
бом на всей площади придется 
вручную. Некоторые руководите
ли колхозов считают, что если 
специальных машин для сева ку
курузы нет, значит сеять ее надо 
широкорядным способом обычны
ми сеялками. Мы думаем иначе. 
Широкорядный способ не выгоден 
во всех отношениях. Поэто. 
му мы и решили садить куку. 
рузу на всей посевной площади 
вручную квадратно-гнездовым 
способом, хотя это н потребует от 
нас большого' напряжения сил.

Посадку кукурузы решено про
извести за три рабочих дня.

Мы решили организовать труд 
колхозников на посадкч кукурузы 
следующим образом. Каждая из 
трех тракторно-полеводческих 
бригад наметила людей, которые 
будут заняты на посадке кукуру- 
.зы. Мы разбили их н'* гр'шпы по 
10 человек в каждой. В каж
дой десятке выделен стар, 
ший. Как правило, это опытный, 
старательный колхозник или кол
хозница.

На днях вопрос о посеве куку
рузы был обс''жяен на открытом 
партийном собрании.

Колхозники горячо поддержали 
предложение коммунистов об ор
ганизации соревнования на севе 
кукурузы. Каждый «десяток» дол
жен посеять кукурузу на площади 
в 3 reiwapa. Колхозники решили 
соревноваться за быстрый и высо.

кокачественный посев кукурузы. 
В каждую лунку решено обяза
тельно внести органо-минеральное 
удобрение —  смесь перегноя с 
суперфосфатом.

Кукуруза у нас будет сеяться 
в трех бригадах на нескольких 
участках. Создано три постоянных 
звена. Звеньевыми назначены зоо. 
техник колхоза В . Дьяков, член 
правления В . Смирнов, колхозни
ца М . Шкарута. Отдельный уча
сток кукурузы в 5 гектаров ре
шили выращивать комсомольцы н 
молодежь села Ново-Няколаевка. 
Звеньевым комсомольско-моло
дежного звена назначен секре
тарь комсомольской организации 
колхоза Н . Рогачев. 3 гектара 
кукурузы для колхоза решили вы
растить школьники семилетней 
школы, 2  гектара — работники 
конторы Митрофановской М Т С .

Звеньевые нззщилн агротехни
ку выращивания кукурузы на со
стоявшемся в М Т С  семинаре. В  
дни посадки кукурузы каждый 
звеньевой будет руководить не
сколькими «десятками» людей.

Все необходимое для посадки 
кукурузы —  тракторные и кон
ные маркеры, другой инвентарь, 
удобрения уже подготовлено. По
лучены и вывезены в бригады се
мена. Для междурядной обработ
ки имеем тракторы «Беларусь» и 
ДТ-14 с навесными культиватора
ми. Обработаем посевы на всех

участках не менее двух раз.
Парторганизация и правление 

колхоза .установили личную ответ
ственность бригадиров тракторно- 
полеводческих бригад и специали
стов, членов правления за выра
щивание и уборку кукурузы.

Разработаны поощрительные 
меры за выращивание высоких 
урожаев кукурузы. При урожае в 
250 центнеров с гектара колхоз
никам, занятым на посадке, по
следующей обработке посевов ку
курузы на закрепленном участке, 
будет выдано 10  процентов от ва- 
ловогб сбора зеленой массы ку
курузы, при урожае зеленой мас
сы в 300 центнеров с гектара —  
15 процентов от валового сбора 
массы кукурузы.

Колхозники одобрили такой по
рядок дополнительной оплаты 
труда за выращивание кукурузы. 
Мы уверены, что с каждого гек
тара посева соберем и засилосуем 
не менее 2 5 0 — 300 центнеров зе
леной массы кукурузы. Это даст 
нам возможность создать прочную 
кормовую базу для животновод
ства, резко увеличить производст
во продуктов животноводства.

В . М А С Л Е Н Н И К О В , 
председатель колхоза имени 

Сталина.
М . Л И Х А Ч Е В , 

секретарь парторганизации 
колхоза имени Сталина, 

Асиновского района.

С о ж ^ в ш о з в  а в ш е  

ш а  с е в е

ВПЕРЕДИ ИДУТ!

Батнатская МТС. Блата прибита b S 3.734 гектарах, вспахано около 600 гектаров, закультивировало 1.178 гектаров, посеяно зерновых 1.670 гектаров.
Уртамская МТС. Влага задержана на площади более 4.854 гектаров, закульти-» Бировано 1.797 гектаров, засеяно окола 1.000 гектаров.
Вороновская МТС. Блата прибита, площади 3.371 гектар, закультйвиро-* вано 2 .3 8 0, засеяно 533 гектара.
ОТСТАЮТ; Тугакская, Сергеевская^ 

Петропавловская. Парбигская, Светлян- 
ская МТС. В колхозах зоны этих МТС, очень плохо организованы прибивка вдаи ги, пахота ж другие предпосевные работы. В Туганекой МТС влага задержанак только на площади 80 гектаров, вспахано 100 га, боронование озимых, культивация совсем не ведутся. А в соседней Асиновежой МТС полевые работы развертываются быстрее. Здесь заборонено 3.070 гектаров зяби и' паров, вспахано ,443, закультивировано 1.675 гектаров, начат сев яровых культур. Петропавловская МТС вспахала лишь 11 гектаров, в Парбигской МТС влага прибита только на площади 40 гектаров, в Светлянсвой МТС вспахано» 14 гектаров.

В  ТУ Г А Н С К О Й  М Т С  В С Е  Е Щ Е  М Е Д Л Я Т

e i i e
| ^ В

ТУГАН, (По телефону). Пришла порамассовых работ на весеннем севе.Как же ведет весенне-полевые работы Туганская МТС?—  Пробуем еще, —  отвечает на этот вопрос директор станции тов. Дубовик.Однако «пробная» пора явно затянулась. На 12 мая во всех 8 колхозах зоны МТС весновспашка проведена всего на 100 гектарах.Во всех колхозах уже давно можно вести весновспашку, но пока из 50 тракторов, находящихся в поле, на пахоте занято всего 12.Как ни странно, такое положение с ходом весенне-полевых работ не тревожит руководителей станции. Они все .еще находятся в плену «сырых» настроений. Но как наглядный укор их равнодушию к судьбе будущего урожая служит работа передовых механизаторов. 7 мая тракторист тов. Ионкин из бригады тов. Писаренко выполнил нор.му на весновспашке на 116 процентов. 8 мая перевыполнила сменное задание трактористка тов. Королькова, работающая на полях колхоза имени Андреева. Правда, это лишь единичные случаи, но они убедительно говорят о том, что «пробная» пора прошла.Уже в первый день работы вскрылись серьезные недостатки в ремонте тракторов и прицепных машин. 8 мая, например, бригада Писаренко не могла приступить к работе из-за поломок машин. Многие тракторы ломаются, не выехав в борозду. Причина многих поломок П.1УГ0В —  неубранная с полей солома, под слоем которой— мерзлая земля.Одна из серьезных причин, сдерживаю, ших развертывание полевых работ, —  отсутствие необходимых бытовых условий для механизаторов. Во многих бригадах нет вагончиков, трактористы вынуждены -ХОДИТЬ за несколько километров ночевать и обедать в деревни. Пло.хо организовано общественное питание. Почти во всех бригадах не хватает прицепщиков.МТС очень плохо готовится к севу кукурузы. В прошлом году в колхозах зоны кукуруза была загублена. Сев этой культуры был произведен в поздние сроки, с серьезными нарушениями агротехники.

Посевы совершенно не обрабатывались, в результате значительная часть их погибла. Однако урок прошлого года мало чему научил работников МТС.—  Руководители и парторганизация МТС, —  откровенно признает секретарь парторганизации тов. Мишкин, —  мало внимания уделяют кукурузе.Как и в прошлом году, здесь нет четкого плана проведения севА этой культуры. Главный агроном станции тов. Лит- в1иненко считает впо.1не нормальным, что сев кукурузы будет вестись и в июне.Некоторые колхозы еще не завезли семян. Для квадратно-гнездового сева решено переоборудовать 4 рядовых сеялки. Но работы по их оборудованию не ведутся.Многие механизаторы не знают агротехники посева кукурузы.—  В прошлом году, —  рассказывает бригадир тов. Писаренко, —  в нашей бригаде сев кукурузы производился к у курузосажалкой СКГ-6. Мы плохо знали, как ею пользоваться, в результате производительность ее была очень низкой, а главное, не получались квадраты. И в этом году я что-то боюсь ее брать.Чтобы рассеять эти необоснованные опасения, надо организовать по-настоящему обучение механизаторов правилам сева кукурузы.Пустили на самотек подготовку к севу кукурузы и некоторые аррономы колхозов. В сельхозартели имени Андреева, по словам агронома тов. Сурова, в этом году по сравнению с прошлым посевы кукурузы будут сокращены вдвое. А из 80 гектаров квадратно-гнездовым способом намечается засеять только 40 гектаров.У членов партийного бюро МТС и его секретаря тов. Мишкина не чувствуется тревоги за состояние дел в МТС. Он мало что сделал, чтобы обеспечить организованное начало посевных работ. 30 марта состоялось партийное собрание, на котором обсуждались вопросы подготовки к весеннему севу. Однако собрание не оказало должного влияния на успешную подготовку к севу. Принятое решение изобиловало добрыми пожеланиями и общими декларативными указаниями.Секретарь партийного бюро составил

план проведения массово-по-литической работы на севе, но он так и остался ле-* жать у него в столе. До сих пор во мно-* гих бригадах нет агитаторов, к по.титиче.< ской работе не привлечеаа сельская интеллигенция.Плохо обстоит дело с наглядной агитацией. Лозунги и плакаты неконкретны^ они ничего не говорят о том, какие задачи стоят сейчас перед МТС и бригадами^ Многие лозунги остались еще с прошлого года. Партийное бюро совместно с рабоч-* комом разработало условия соревнования механизаторов, однако в них также мало конкретных пунктов. В парторганизации МТС 26 коммунистов, но только 12 из них непосредственно заняты в бригадах,' а в четырех тракторных бригадах нет ни одного коммуниста.Следует отметить отсутствие принцй- циальности и требовательности у секретаря райкома КПСС по зоне МТС тов. Ea-i нова. Он мирится с  недостатками в хода полевых работ, не требует от руководите-i- лей станции развертывания массовых по-< левых работ.Туганский райком партий для оказа-* ния помощи в организации полевых ра-( бот направил в тракторные бригады своих представителей из числа партийно-^ советского актива, но роль некоторых из них, как организаторов, очень мала. 6 мая в бригаду т. Писаренко приехал старший инспектор райфинотдела тов. Голубь, но и до сих пор он не может найти себе здесь дела. Между тем он мог бы во многом помочь механизаторам в улучшений организации работ. За время пребывания в бригаде он не провел ни 'Одной беседьД о задачах коллектива на севе, а необходимость в этом большая. Ведь некоторые трактористы не знают даже, какой обнея работ предстоит выпо.днить бригаде в пе-( риод сева.Народная мудрость' гласят: «Днем ранги ше посеешь,— неделей раньше соберешь»'^ Сейчас дорог каждый час, каждая минута рабочего времени. Руководители МТС н парторганизация должны без промедления развертывать массовые работы на весеннем севе.
В. СЕЛИВАНОВ.

Нести знания 
в массы—  

почетный долг 
интеллигенциио

в. БУГАЕНКО,
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о б л а с т н о г о  о т д е л е н и я  о б щ е ст в а  
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п о л и т и ч е с к и х  и  н а у ч н ы х  зн а н и й .

Из года в год увеличивается число членив Томского отделения общества по распространению политических и научных знаний. Сейчас отделение объединяет 2.300 человек, главным образом представителей интеллигенции. В 1956 году ими прочитано 8.650 лекций, в том числе в сельской местности —  4.730 лекций, а за 4 месяца 1957 года прочитано 6.670 лекций.Успешно работает ряд секций. Членами секции медицинских наук областного отделения (руководитель профессор медп- цинского института А. Ф. Смышляева) в 1956 году прочитано 1.354 лекции, членами секции международной жизни (ру- ково.дитель кандидат юридических наук Б. И. Мелехин) —  447 лекций, членами- секции физических наук (руководитель профессор Б. А . Сапожников) —  234 лекции. Успешно работают секции политической экономии, военно-исторических наук и технических наук.Активно ведут лекционную деятельность многие члены районных отделений общества —  .Чаинского, Еривошеинсво-

го, Парабельского, Бакчарского, Молча- новского и ряда других.За активное участие в распространении полипгческих и научных знании многие лекторы награждены благодарст- вевными грамотами Всесоюзного общества по распространению политических и научных знаний.Однако, нес.мотря на ряд мер, принимавшихся по улучшению лекционной деятельности, в работе областного и районных отделений все еще много недостатков.Не все члены общества регулярно выступают с  лекциями. Слдержание лекций не всегда тесно связано с жизнью предприятий, колхозов, МТС, учебных заведений. Слабо ведется работа по обобщению и распространению передового опыта в промышленности и сельском хозяйстве.Важная роль, в этой связи, принадлежит, например, секции конкретной экономики при Томском отделении. Некоторые члены ее часто выступают с интересными лекциями. Но все же работу секции нельзя считать удовлетворительной. Секция малочисленна, плохо привлекает к пропаганде знаний по конкретной экономике специалистов из различных предприятий и организаций, поэтому далеко не удовлетворяет запросов населения. Лекции не всегда конкретны, в них недостаточно используются материалы из жизни предприятий.Среди членов общества только 7 из числа руководящих инженерно-технических работников предприятий г. Томска. Правление областного отделения общества неоднократно обращалось к руководителям заводов «Сибэлектромотор», «Томка- бель», резиновой обуви, электролампового, манометрового е предложением привлечь инженеров, экономистов, техников, новаторов производства к участию в работе общества. Но дальше разговоров пока дело не двигается. -

Не попользует всех возможностей для пропаганды педагогических знаний среди родителей и секция педагогических наук. Бюро этой секции не раз намечало хорошие планы расширения педагогической пропаганды, но осуществляются эти планы плохо.Важнейшей задачей общества является I пропаганда решений X X  съезда ЕП СС, декабрьского и февральского Пленумов ЦЕ ЕПСС, VII сессии Верховного Совета СССР. Очень важное значение приобретают лекции и доклады по истории нашей Родины, о деятельности Еоммунистиче- ской партии на различных этапах борьбы советского народа за социализм, о достижениях советского народа за 40 лет Советской власти.Большую роль в лекционной пропаганде по этим вопросам должны сыграть секции истории ЕПСС и фило'Софии, истории СССР и всеобщей истории, государства и права. Однако эти секции при Томском отделении работают не в полную меру своих возможностей. Из 75 членов секщш истории ЕПСС с лекциями выступают лишь 15— 18 человек. По многим важным темам лекций читается мало.Неудовлетворительная работа секций истории ЕПСС я философии, истории СССР, государства и права и некоторых других привела к тому, что за последнее время число лекций на общественно-политические темы значительно сократилось. Правление не предъявляло должной требовательности к руководителям этих секций.• Понятно, что мириться с недостатками в , работе этих секций, особенно сейчас, после опубликования Постановления ЦЕ ЕПСС «О подготовке к празднованию 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции», ни в коей мере нельзя. В связи с Постановлением

ЦЕ ЕПСС секции должны тщательно продумать тематику лекций, шшолнить ряды лекторов, чаще организовывать лекции не только в лектории, но и в клубах, на предприятиях, в учреждениях.Областное отделение общества должно расширить тематику лекций, сделать ее интереснее, полнее. Особо важное значение приобретает обобщение и пропаганда в лекциях передового опыта лучших людей промышленности и сельского хозяйства. Необходимо читать больше лекций по вопросам борьбы, за здоровый быт, на научно-атеистические темы.Плохо работает ряд районных отделений общества. Верхне-Еетское отделение (председатель правления тов. Новоселов), например, объединяет 54 членов общества. Ими за весь 1956 год прочитана всего 71 лекция. Еще хуже работает Пудин- ское отделение. Здесь 39 членов общества прочитали за год только 29 лекций. Неудовлетворительно ведут лекционную пропаганду Туганокое, Пышкино-Троиц- кое отделения.Серьезного упрека заслуживает правление Томского районного отделения общества. Ео.иозники, работники МТС, предприятий района часто обращаются с просьбами прочитать у них лекции на различные темы. Для удовлетворения этих просьб имеются благоприятные условия. В районе 126 членов общества. Ероме этого, правление может привлекать к чтению лекций квантифицированных лекторов г. Томска. Однако председатель правления заведующий районе тов. Еременко работу отде.тения, по существу, развалил. За четвертый квартал 1956 года он не организовал в районе ни одной лекции. Плохо поправляет дела тов. Еременко и в текущем году.Нет сомнения, что если бы Томский, Верхне-Еетский, Пудияский и другие райкомы ЕПСС уделяли больше внимания отделениям общества, оказывали им необходимую помощь,, то дело выглядело ]

бы совсем по-другому.Мало интересуются деятельностью членов общества некоторые партийные организации г. Томска, особенно вузовские. Этим во многом объясняется то, что отдельные члены общества только числятся в нем, а ле'кций не читают. Например, в политехническом институте Имеется более 200 человек членов общества, но с лекциями выступает лишь 50— 60 человек.Недавно принято решение о передаче ф^шиций .лекционной пропаганды органов Министерства культуры обществу по распространению политических и научных знаний.В соответствии с этим лекторские силы, работавшие ранее под руководством лекционных бюро и районных отделов культуры, вливаются в районные отделения общества.Это налагает на областное и районные отделения общества еще большую ответ- ственнО'Сть.Необходимо повыситА активность членов общества в сельской местности, добиться, чтобы лекции систематически читались во всех населенных пунктах. Необходимо сохранить лекторские силы, передаваемые обществу от отделов культуры. Сельские лекторские объединения должны быть преобразо(ваны в сельские группы отделений общества. Ружоводителямк групп необходимо избрать самых авторитетных, инициативных, достаточно подготовленных работников. Во всей работе по руководству отделениями общества райкомам ЕПСС особое внимание следует сосредоточить на сельских группах членов общества. От активности групп больше всего будет зависеть работа по распространению политических и научных знаний на селе. Е  участию в сельских группах общества необходимо привлекать новые силы интеллигенции и, преж;де всего, специалистов промышленных предприятий, агрономов колхозов и М'®С, пе

редовиков производства, учителей. Это позволит приб.тизить лекционную пропаганду непосредственно к запросам произ-( водства.Необходимо повысить требовательность; к идейно-теоретичесжому уровню читаемых лекций. Имеются 1§акты, когда некоторые члены общества выступают с неудовлетворительными по содержанию лекциями. Справедливы, например, упре- ■ ш работников завода режущих инструментов по адресу бывшего члена секции педагогических наук тов. Гахова, плохо прочитавшего лекцию на заводе о роли ■ родителей и шк^олы в воспитании детей,I Серьезные упреки были сделаны работ-  ̂никами Томского электромеханического» завода за слабую, поверхностную лекцию j члена секции конкретной экономики 'тов. Агеева по вопросам организации труда и зарплаты. Это свидетельствует а том, что некоторые бюро секций не уделяют достаточного внимания качеству лекций.Организаторская работа, проводимая выборными органами общества, должна быть направлена на повьшение активности всех членов общества, чтобы все  ̂без исключения, члены общества постов янно выступали с лекциями.Бюро ЦК КПСС по РСФСР в своем решении «О неудовлетворительном состоянии по.титической работы среди интеллигенции в Томской об.тастной партийной организации» поставило перед нами ответственные задачи по улучшению политической работы среди интеллигенции.IV пленум обкома КПСС, осудивш ий решение Бюро ЦЕ ЕПСС по РСФСР, наметил конкретные меры для более широкого привлечения интеллигенции к работе по коммунистическому воспитанию трудя- |щихся области.Эти решения обязывают нас настойч;и- во улучшать деятельность областного отделения общества по распространений политических ж научных' знаний.
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- Ц е н т р  о б а л т и

Л Е Н И Н Г Р А Д , I I  мая. (Т АСС). 
Сорок лет назад —  1 2  мая 1917 
года начал свою деятельность 
Центральный Комитет Балтийско
го флота — Центробалт, сыграв
ший большую роль в подготовке 
и проведении Октябрьского во
оруженного восстания. Этот выс
ший представительный орган уп
равления флртом был создан по 
инициативе матросских судовых 
комитетов главной базы флота —  
Гельсингфорса. В  извещении по 
флоту говорилось: «Центральный 
Комитет Балтийского флота, имея 
в своем составе представителей 
всего флота, собрался в Гельсинг
форсе Н а транспорте «Виола» и с 
30 апреля (по старому стилю) се
го года начал свою деятельность».

Центробалт руководил всей ра
ботой Балтийского флота и поли
тической жизнью матросских 
jiacc, которые его горячо поддер
живали. Под влиянием и непо
средственным руководством боль
шевиков был установлен контроль 
за действиями ко.мандования и 
без одобрения и утверждения 
Центробалта не исполнялся ни 
один приказ. Председателем его 
был избран матрос-большевик 
П. Е . Дыбенко.

Летом 1917 года Центробалт 
решительно выступил против 
контрреволюционного Временно
го правительства. В июльские дни 
комиссар Центробалта при штабе 
командующего флотом Н . А . Хов- 
рин разоблачил провокационную 
попытку Временного правитель
ства вЬгзвать в Петроград из 
Гельсингфорса дивизион минонос
цев для расправы с участниками 
июльской демонстрации. Центро
балт категорически запретил от
правку эсминцев в столицу и за
явил: «Революционно.му Петрогра
ду в лице рабочих и солдат, вос
ставших на . защиту народных 
интересов, выражаем товарище
ский искренний привет в борьбе 
за дело народа, в которой мы. 
революционный Балтийский флот, 
всегда окажем активную поддерж
ку».

После июльских событий Бал
тийский флот во главе со своим 
представительным органом окон
чательно стал на сторону револю
ции и большевиков. Большевики 
Балтики начали готовить матрос
ские массы к вооруженному вос
станию. к борьбе за власть Сове
тов. Распоряжением Центробалта 
в Петроград были направлены 
миноносцы с десантом. Гвардей
скому и Второму Балтийскому 
экипажа.м, находившимся в Пет
рограде. было предложено сфор
мировать отряды для борьбы с 
корниловцами. Одновременно бы
ла послана радиограмма: «Цент
ральный Комитет Балтийского

флота заявляет, что Балтийский 
флот, стоя на страже защиты ин
тересов революции и Родины, не 
допустит, чтобы контрреволюци
онные элементы взяли в свои ру
ки управление Россией».

Разрабатывая план вооружен
ного восстания, В. И. Ленин пи
сал: «Только немедленное движе
ние Балтийского флота, финлянд
ских войск. Ревеля и Кронштадта 
против корниловских войск под 
Питером способно спасти русскую 
и всемирную революцию». Моря
ки Балтийского флота успешно 
вьшолнили задания вождя и при
няли активное участие в Октябрь
ском вооруженном восстании. 
Практической подготовкой восста
ния на кораблях действующего 
флота руководил Центробалт. 
Уже 19 сентября он совместно с 
представителями судовых комите
тов принял постановление, в кото
ром говорилось, что Балтийский 
флот «больше распоряжений Вре
менного правительства не испол
няет и власти его не признает».

Началось наступление немцев в 
районе Моонз.ундских островов. 
Временное правительство и коман
дование флота фактически не ор
ганизовали сопротивления захват
чикам. Центробалт взял в свои 
руки организацию об01роиы под
ступов к Петрограду. Штаб флота 
и офицеры-предатели были фак
тически отстранены от командо
вания. Pacпopяя^eниeм Центробал
та со складов морского ведомства' 
в Петрограде было отправлено 
много оружия для матросских от
рядов. В штабы всех морских ча
стей и на корабли Балтийского 
флота назначены комиссары. Мо
ряки Балтики мужественно отра
зили превосходящие силы против
ника, стремившиеся захватить го
род революции.

В решающие дни накануне 
штурма Временное правительство 
пыталось вывести из Петрограда 
наиболее революционные воинские 
части и корабли. Центробалт ре
шительно заявил, что Балтийский 
флот поддержит революцию всей 
мощью своего оружия. «Балтий
ский флот зорко следит за цент
ром и колыбелью революции, —  
говорилось в обращении Центро
балта, —  по первому зову Петро
градского Совета рабочих и сол
датских депутатов наша мощь и 
наше оружие вместе с вами». По 
распоряжению Центробалта крей
сер «Аврора» остался в Петро
граде и принял участие в восста
нии.

Центробалт продолжал свою 
деятельность и после победы ре
волюции вплоть до марта 1918 го
да. когда он был заменен Советом 
ко.миссаров Балтийского флота.

о б щ е с т Б е х х я м к13 мая общественность г. Томска чествовала видного ученого и общественного деятеля, заведующего кафедрой металлофизики Томского государственного университета, директора Сибирского фнзико- техническоро научно-исследовательского института, члена-корреспондента Академии наук СССР, профессора доктора физико-математических наук Владимира Дмитриевича Кузнецова в связи с его семидесятилетием со дня рождения.Свыше 45 лет Владимир Дмитриевич посвятил научной, педагогической и общественной деятельности. Его многотомный труд «Физика твердого тела» получил всеобщее признание научных и инженерно-технических работников.

Наряду с большой научной и педагогической работой Владимир Дмитриевич прииимает активное участие в oomecTj венной жизни. В годы Отечественной войны 1941— 1945 гг. он был о.дним из организаторов Томского комитета ученых по оказанию помощи промышленности, транспорту и сельскому хозяйству. В течение многих лет он является депутатом Томского городского Совета. В . Д. Кузнецов —  председатель Томского областного комитета защиты мира.В . Д. Кузнецов был дважды награжден высшей правительственной наградой —  орденом Ленина.В день 70-летия В . Д. Кузнецов получил более 150 поздравительных теле- грааш.
Конференция Академии педагогических 

наук РСФСР в НовосибирскеНОВОСИБИРСК, 13 мая. (ТАСС)’. Се годня в Концертном зале театра оперы и балета начала работу научная конференция Академии педагогических наук РСФСР по вопросам политехнического обучения. Участвуют работники органов народного образования и учителя школ Алтайского и Красноярского краев. Челябинской, Курганшмй, Тюменской, Омской, Новосибирской, Кемеровской, Томской областей, города Свердловска, сотрудники ряда институтов Академии педагогических наук РСФСР, представители Министерства просвещения Российской Федерации. Президент Академии педагогических наук РСФСР И. А. Каиров, открывая конференцию, отметил, что работники народного образования, выполняя решения X X  съезда КПСС, накопили ценный опыт политехнического обучения.Член-корреспондент Академии педагогических наук РСФСР, директор института методов обучения С. Г. Шаповаленко выступил о докладом о политехническом обучении на современном этапе развития народного хозяйства и школы. Докладчик охарактеризовал общественно-историческую необходимость политехнизации, рассказал о ее внедрении в средних школах РСФСР.Большой интерес участников конференции вызвали доклады о практическом опыте городских и сельских школ Сибири. Заведующий Новосибирским городским отделом народного образования М. П. Кашин сообщил, что за два года при ново- 
________________________ 3

сибирских школах оборудовано свыше 140 слесарных, столярных и других мастерских, 36 кабинетов машиноведения. В школьных мастерских насчитывается сейчас свыше 300 станков. Школы укомплектованы квалифицированными преподавателями слесарного и столярного дела, машиноведения и электротехники. Все это уже дало свои результаты, в чем участники конференции могли убедиться не только из доклада, но и по сотням замечательных экспонатов, представленных на политехнической выставке изделий учащихся новосибирских школ.Опыт Алтая, как сообщил заведующий краевым отделом народного образования тов. В . К. С1авенко, подтверждает, что и сельские школы имеют большие возможности для развития политехнизации. Почти все школы края уже имеют мастерские и рабочие комнаты для занятий по труду. В сельских районах школам передано 215 тракторов, 300 автомашин, 600 сельскохозяйственных орудий. Школьники, активно участвуя в полеводстве и животноводстве, приобретают навыки и любовь к сельскохозяйственному труду. После завершения образования . многие учащиеся остаются работать в своих родных деревнях и селах.На конференции, которая продлится четыре дня, намечено заслушать 50 докладов и сообщений о практическом опы- I те передовых школ Урала и Сибири в по- ‘ литехническом обучении.□  □ ----------------------У С П Е Ш Н Ы Й  Л О В  Р Ы Б ЫХороших показателей на рыбной ловле добились государственные рыболовецкие бригады Парабельского рыбозавода. Они выполнили план 4 месяцев этого года на 120. продентов. Бригада гослова (брига
дир тов. Лихнер) выполнила апрельский план на 147 процентов.Рыбаки бригады гослова № 3 тт. Костик ж Тюменцев выполнили задание по добыче рыбы первого квартала на 510 процентов.

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ  ЗА В Ы Ш Л Ю  НОМПЛЕНСНУЮ  ВЫ РАБОТНУ

В а л к а  л е с а  б е з  п о м о щ н и к аOnbim передовиков Тимирязевского леспромхоза☆
Новый метод — валка леса без помощника 

был освоен впервые в Томской области на 
мастерском участке тов. Сальникова на вто
ром лесопункте Тимирязевского леспромхоза. 
В декабре 1956 года электропильщик Ионас 
Чебинскас доказал преимущества валки без 
помощника. ^Его почин был подхвачен во 
многих леспромхозах области.

Прошло около полугола. Вальщики Тими
рязевского леспромхоза накопвлн опыт рабо
ты по-новому.

Редакция газеты «Красное Знамя» совме

стно с дирекцией леспромхоза провела в Ти
мирязевском леспромхозе производственно
техническую конференцию о валке леса без 
помощника, на которой были подведены пер
вые итоги внедрения прогрессивного метода 
работы.

Ниже мы публикуем выступления отдель
ных участников конференции. Они показыва
ют, как выгоден этот метод, какое большое 
значение он имеет для успеха соревнования 
лесозаготовителей за высокую комплексную 
выработку.

☆  ☆ '
На валке леса-только бензопилы

в. ш н о л и с,
м от ор ист  вт орого л е с о п у н к т а
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В ы в о д о д и н :
М Е Т О Д  П Е Р Е Д О В О Й

в  газетах мы читали, как 
производится валка леса без 
помощника. Но внедрять у се
бя новый метод работы было 
страшновато —  пильщики 
сомневались, не замедлит ли 
это валку, сумеют ли они обе
спечить лесом трелевочные 
тракторы.

Электропильщик нашего ле
сопункта Ионас Чебинскас до
казал нам, что эти опасения 
не основательны. Один за дру
гим стали осваивать валку ле
са без помощника остальные 
мотористы второго лесопункта.

В январе этого года я тоже 
отказался от помощника. Рабо
таю я бензопилой «Дружба». 
Осваивать новый метод валки 
было нелегко. Все казалось 
трудным, неудобным. Теперь 
мне самому приходилось тас
кать вместе с бензопилой ва- 
лочную лопатку, самому огре
бать снег вокруг дерева. Но 
потом я быстро освоился с но
вым делом.

Рассказываю я это д.ля того, 
чтобы вальщики леспромхозов 
нашей области, которые еще 
работают с помощником, не 
боялись трудностей при внед
рении одиночной валки.

Вот как я работал вначале. 
За 15 дней января я заготовил 
всего 740 кубометров древеси
ны, это в среднем по 49 кубо
метров за смену, вдвоем мы 
сваливали за смену на челове
ка в среднем по 48 кубомет
ров. Конечно, меня это не 
удовлетворяло.

Стал я думать, как лучше 
организовать свой труд. Я очень 
утомлялся во время валки л е 
са с металлической лопаткой. 
Приходилось низко нагибаться, 
чтобы поднять лопатку ввер.х и 
свалить при помощи ее дерево 
в нужном направлении. Я пред
ложил изменить конструкцию 
валочной лопатки, сделать ее 
выгнутой, с так называе.мым 
«коленом».

Эта валочная лопатка со
стоит из . двух частей: самой
лопатки и ручки к ней. Лопа
точка изготовлена из старой 
рессоры трактора КТ-12, ручка 
— из трубы диаметром 30 мил
лиметров. Обе части соединены 
электросваркой. Такие валоч- 
ные лопатки делаются у нас в 
кузнице на мастерском участ- 
кк (См. чертеж). _ .

П .  С У Р О В Ц Е В ,  
м от ор и ст  вт орого  

л е с о п у н к т а
♦

Сваливать деревья такой ло
паткой намного легче. На
гибаться нет необходимости, 
цужно нажать рукой или но
гой рычаг лопаточки вниз, к 
земле, а это куда легче, чем 
тянуть вверх, на себя. Теперь 
■ все вальщики второго лесо
пункта работают валочными 
лопатками, изготовленными по 
моему предложению.

Облегчив свой труд, я стал 
экономить рабочее время. При
ехав в лесосеку, я в первую 
очередь осматриваю бензопилу. 
От ее исправности зависит ус
пех в валке. Потом я заправ
ляю пилу горючей смесью, оп
робую двигатель и подготавли
ваю рабочее место, на это у  
меня уходит минут 10 .

Валку леса не начинаю, по
ка не осмотрю дерево, не 
определю, каков его диаметр. 
Валочная лопаточка находится 
у меня под правой рукой.

Тонкие деревья диаметром 
до 1 2  сантиметров мотористы 
нашего лесопункта сваливают 
без помощи лопаточки, делают 
подпил в сторону валки и тол
кают рукой или плечом. Если 
лес диаметром больше, то вна
чале делается прямой подпил на 
одну треть или одну четверть 
диаметра, вырезается клинооб
разный ломоть дерева. Потом с 
противоположной стороны дере
во пилится так, чтобы между 
пилой и подпилом по всей-дли
не было одинаковое расстоя
ние; срез должен быть горизон
тальным или несколько на
клонным в сторону валки.

Это самая трудная и ответ-, 
ственная операция. Здесь валь
щик должен „ быть особенно 
внимательным. Как только ши
на пилы скрылась в резе на 
5 — 7 сантиметров, я вставляю 
в него лопаточку и продолжаю 
пилить. Когда от реза до под
руба остается 2 — 3 сантимет
ра, я нажимаю на рычаг лопа
точки и пробую столкнуть дере
во. Если дерево качнулось, но 
«не пошло», я вставляю лопа-
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В совершенстве знать 
пилу „Д руж ба"С .  Л Е Г К И Х ,

ст а р ш и й  м е х а н и к  вт орого л е с о п у н к т а  
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главны й м е х а н и к  л ес п р о м х о з а

Работа на бензопилах, 
«Дружба» требует высокой i 
технической подготовки. Мож-1 
но иметь новые пилы и хоро- ‘ 
ший бензин, но если не будет 
опытных мотористов, то пере
довые методы организации 
труда, такие, например, как 
валка леса без помощника, бу
дут внедряться годами.

С  переходом вальщиков Ти
мирязевского леспромхоза на 
одиночную валку бензомотор
ными пилами «Дружба» на 
лесопунктах организовано обу
чение мотористов по двееадца- 
тичасовой программе. Лучшие 
вальщики Н а своих рабочих 
местах делятся опытом работы 
валки без помощника. Хорошо 
знают свои пилы мотористы 
тт. Суро,вцев. Цуцков, Баркус,' 
Потупчик.

Но в нашем леспромхозе не 
у всех вальщиков высока ква
лификация. Пока еще не все 
мотористы могут сами прово
дить технический уход и ре
монт, именно поэтому мы не 
доверяем некоторым вальщи
кам с первого лесопункта ра
боту без помощника. Из-за 
этого на мастерских участка.х 
готовят бензопилы к работе 
слесари из высококвалифици
рованных мотористов. Мы ста
вим задачу обучить всех валь
щиков смежной профессии 
слесаря. Это позволит перейти 
вальщикам на самообслужива
ние, и слесари-ремонтниии вы

свободятся для других работ.
Из практики полутора лет 

эксплуатации бензомоторных 
пил «Дружба» мы сделали вы
вод о том. что ремонтировать 
пилы можно и нужно прямо 
на мастерских участках, были 
бы только запасные части.

Раньше мы, не имея запас
ных частей, отправляли бензо
пилы на текущий и капиталь
ный ремо'нт, для замены ка
кой-нибудь незначительной де-, 
тали в Томские центральные 
ремонтно-механические мастер
ские. Это стоило очень доро
го леспромхозу.

Сейчас, получив комплекты 
запасных частей, мы организо. 
вали ремонт бензопил в пере
движных ремонтных мастер
ских и довели техническую го
товность пил до 85— 90 про
центов, до минимума сократи
лись простои из-за неисправ
ности бензопил.

Необходимо отметить, что 
технический отдел комбината 
«Томлес» во главе с тов. Лит
виненко мало внимания уде
ляет ремонту бензомоторных 
пил «Дружба» на местах. Он 
старается стянуть ремонтный 
фонд в центральные ремонт
но-механические мастерские и 
тем самым снижает техниче
скую готовность пил.

Технический отдел должен 
своевременно снабжать лесоза
готовителей запасными частя
ми.

точку глубже й рез и делаю 
второй нажим. Если дерево 
снова не падает, то пилю еще 
немного и сталкиваю дерево в 
заданном направлении.

При валке леса нужно счи
таться с силой и направлением 
ветра. У  нас в леспромхозе 
преобладают юго-западные вет
ры. Чтобы легче было свалить 
дерево в противоположном вет
ру направлении, мы делаем 
кольцевые волоки. Но увле
каться ими не следует, так как 
они удлиняют расстояние тре
левки.

На валку одного дерева, к 
примеру, диаметром 36 санти
метров, у меня уходит в сред
нем около одной минуты. на 
переход к другому и подготов
ку рабочего места тратится 
1— 1,5 минуты.

Рабочий день можно еще 
уплотнить. Есть смысл по при
меру карельских мотористов 
применять при валке очень 
толстых или наклонных деревь
ев березовые клинья, они об
легчат и -ускорят валку. Наши 
соседи с первого лесопункта 
применяют металлические
клинья. Это хорошо, но, пожа- 
л.уй, тяжеловато их таскать за 
собой.

Не блещет у нас подготовка 
лесосек к работе, это тоже сни
жает производительность труда 
мотористов.

В коллективе нашего лесо
пункта идет соревнование за 
высокую комплексную выработ
ку в год. Нам предстоит дове
сти ее до 1.050 кубометров на 
рабочего, а на одного вальщи
ка в год заготовить 15,5 тыся
чи кубометров леса. Валка ле
са без помощника — большой 
новый резерв для повышения 
производительности труда, уве
личения комплексной выработ
ки. лучшей, организации произ
водства в лесу.

Я загетовил за 25 дней мар
та 2.034 кубометра древесины, 
это по 81 кубометру за 
смену, в апреле за 2 1  рабочий 
день свалил 1.780 кубометров 
леса, это по 84 кубометра в 
смену. В отдельные дни моя 
сменная выработка достигает 
9 0 — 100 кубометров.

Мы, тимирязевские вальщи
ки, призываем всех мотористов 
области: смелее переходите на 
одиночную валку!

Валку леса без помощника 
осваивал я, работая электро
пилой К-5. Несмотря на то, 
что одиночная валка оправды
вала себя (я вместо 35 кубо
метров заготавливал за смену 
55  кубометров), работать было 
трудно.

В апреле весь наш лесо
пункт перешел на одиночную 
валку леса бензопилой «Друж 
ба». Дали бензопилу и мне. 
Еще меньше месяца работаю я 
пилой «Дружба», но убедился 
в ее многих преимуществах пе
ред электропилой.

Бензопилой удобнее и лег
че работать. (Эна позволяет 
держаться прямо, а это уже 
много значит. Основное пре
имущество у «Дружбы» в ма
невренности. Теперь я уже 
не привязан кабелями к элек
тростанции, в результате мень
ше времени тратится на холо
стые переходы.

Благодаря эффективности 
бензопилы, у меня стала воз
растать сменная выработка.

Теперь она на 24,2 кубометра 
бо.льше, чем на электропиле, 
К-5.

Бензопила экономичнее. Я  
сейчас расходую бензина на 
кубометр заготовленной древе
сины меньше на 113 граммов, 
автола —  на 11 граммов. Ра
ботая бензомоторными пилами 
«Дружба», мы, вальщики, 
можем сэкономить за год око
ло 40 тонн горючесмазочных 
материалов. Благодаря этому 
оннзигся и себестоимость заго-̂  
тонки леса.

Хочу сказать несколько 
слов о валочных березовых, 
клиньях. Мы их до сих пор не 
применяем, и плохо делаем. 
Трактористы справедливо жа-! 
дуются на некачественный по
вал деревьев, так как из-за 
него ухудшаются условия тре
левки. Березовые клинья по
могут вальщикам сваливать 
лес в нужном направлении. 
Поэтому валочные клинья 
должны быть у каждого валь

щика.

Б о л ь ш о и  р е з е р в
М .  Т Е П Л О В .

н а ч а л ь н и к  вт орого л е с о п у н к т ав 1956 году коллектив вто
рого лесопункта довел ком
плексную выработку на одного 
рабочего до 880 кубометров 
леса при плане 800 кубомет
ров. В этом году, следуя заме
чательному почину валдайских 
лесозаготовителей, мы решили 
поднять комплексную выработ
ку по сравнению с прошлым 
годом на 170 кубометров и 
довести ее до 1'.050 кубомет. 
ров на каждого рабочего.

Сейчас у нас шире внед
ряется новая технология, 
улучшается организация про
изводства: мы перешли на 
валку леса без помощника, на 
заготовку леса бензомотор
ными пилами «Дружба», Тре
левка леса производится с кро
ной и на однотипных механиз
мах — тракторах С-80.

В декабре мы начали внед
рять валку леса без помощни
ка, а с марта все мотористы 
лесопункта стали работать в 
одиночку. Новый метод рез
ко повысил выработку на че
ловекодень. Пильщик тов. 
Ю . Баркус, например, довел 
ее до 64 кубометров, а с по
мощником его выработка со
ставляла 42 кубометра при 
норме 44 кубометра. Хороших 
результатов достиг пильщик 
тов. Альчаускас. Его средний 
показатель — 56 кубометров, 
а с помощником он заготавли
вал на человекодень 31 кубо
метр при норме 35.

За счет перехода на валку 
леса без помощника лесопункт 
высвободил 8 рабочих. Если  
раньше на валке было занято 
16 человек, то теперь 8 мо
тористов обеспечивают трелев,- ку .

В начале первого квартала 
этого года лесопункт работал и 
пилами К-5, и пилами «Друж 
ба». В апреле мы полностью 
перешли на бензопилы «Друж
ба». Производительность тру
да значительно возросла.

На валке леса без помощ
ника у нас не было случая 
травматизма. Мы смело реко
мендуем всем лесозаготовите
лям области внедрять этот про
грессивный метод организации 
труда.

Надо сказать и о том, что' 
при работе в одиночку возрос, 
ли заработки вальщиков. Если 
раньше тов. Суровцев зараба
тывал в среднем за месяц 
1.810 рублей, то сейчас он по-? 
лучает 2.257 рублей, тов, 
Шно^дис вместо 1.346 рублей 
зарабатывает 1.740 рублей, 
тов. Альчаускас вместо 956 
рублей — 1.596 рублей.

За  4 месяца нынешнего го.- 
да коллектив нашего лесопунк
та вывез сверх плана свыше 
8 тысяч кубометров леса. Ком
плексная выработка на одного 
рабочего за это время соста
вила 352 кубометра леса при 
плане 291 кубометр.

Советую применять валочные клинья
Принцип валки у меня та

кой же. как и у мотористов 
второго лесопункта. Только 
тонкомеръые деревья диамет
ром до 24 сантиметров я сва
ливаю по-своему. Мотористы 
второго лесопункта в этих 
случаях не пользуются валоч
ной лопаткой, а, сделав подпил, 
толкают дерево рукой или 
плечом. Мне кажется, что 
удобнее вначале сделать ос. 
новной рез, вставить в него 
лопатку, потом подпилить де
рево и свалить его при помо
щи лопатки.

Бо время пиления необходи. МО тщательно следить за со
стоянием бензопилы. Обороты 
двигателя не должны увели
чиваться до предела. Как 
только пильную цепь начинает 
зажимать, я сбавляю газ, 
вставляю в пропил валочную 
лопатку и продолжаю пилить

А .  Р И Т Т Е Р ,  
м от орист  первого  

л е с о п у н к т а
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дальше. Когда остается недо. 
пил в 3 — 5 сантиметров, я 
уменьшаю обороты пилы, вы
нимаю ее и с помощью лопат
ки сваливаю дерево.

Бережное отношение к пиле 
позволило мне отработать 
первой пилой 1.150 часов до 
капитального ремонта. За это 
время я заготовил 12.250 ку
бометров леса при норме 
10.100 кубометров. Недавно я 
получил новую пилу, берегу 
ее, как и первую.

Как известно, при одиноч
ной валке особенно трудно 
сваливать в нужном направле,-

нии наклоненные в сторону 
деревья и производить валку 
в ветреную погоду. Для об-' 
легчения труда мотористов я 
советую применять валочные 
клинья. У  меня имеется ме.- 
таллический клин размером 10  
на 5 сантиметров. Для того, 
чтобы удержать клин в резе 
дерева, на его верхней плос-i 
кости сделаны канавки.

Подпилив дерево, я делаю' 
основной рез. Когда шина пи. 
лы прячется в дерево, встав
ляю клин и по мере углубле.- 
ния пилы передвигаю глубже 
и клин. После этого валочной 
лопаткой сваливаю дерево в 
нужном направлении.

Валочные клинья, будь они 
металлические или березовые, 
должны быть у каждого мото-i 
риста. Они облегчают наш трущ

Б ы с т р е е  у с т р а н я т ь  н е д о с т а т к и
Н а конференции выступи, 

ли также мастер первого лесо
пункта тов. Евдокимов, мастер 
второго лесопункта тов. Р ь м -  
ша, тракторист первого лесо
пункта тов. Щеглов, слесарь 
по ремонту бензопил второго 
лесопункта тов. Пшиченко, 
тракторист второго лесопунк
та С . Бирюков.

Одобряя прогрессивный ме
тод валки леса без помощни
ка, они говорили также о не
достатках во внедрении этого 
метода. Тов. Рымша отметил, 
что не у  всех мотористов быва
ет доброкачественный повал 
деревьев. Плохо еще проводит
ся подготовка лесосек, не всег
да прод,умывается до конца 
расположение складов, строи
тельство дорог.

Тов. Пшиченко рассказал о 
том, что некоторые вальщики 
леса не хотят повышать свою 
квалификацию и не ходят на

занятия. Тов. Бирюков говорил 
о том, что много дается побла
жек неаккуратным вальщикам 
леса, поэтому они не следят за 
повалом. Вот и получается: 
они работают производитель
но, а трактористы снижают вы
работку, так как тратят на 
трелевку леса много времени.

Итоги производственно.тех- 
нической конференции об оди
ночной валке подвел главный 
инженер Тимирязевского лес. 
промхоза тов. Цехановский. 
Он рассказал о том, что пере, 
ход на новый метод валки ле
са позволил высвободить по 
леспромхозу 18 человек и пе
ревести их на другие работы. 
Однако еще не все вальщики 
леспромхоза перешли на вал
ку леса без помощника, это 
относится к коллективу перво
го лесопункта. Руководители 
этого лесопункта тт. Михай. 
лов, Кужелевич, мастера

тт. Трубицын и Евдокимов до 
сих пор не уяснили себе про
грессивного значения нового 
способа валки леса.

—  Задача руководителей, 
инженеров леспромхоза, —  го  ̂
ворит тов. Цехановский, —: 
всемерно содействовать внед  ̂
рению в производство передо
вых методов труда и в первую 
очередь внедрить на остав
шихся мастерских ' участках 
валку леса без помощника. 
Нужно дальше изучать опыт 
одиночной валки, выявлять ее 
достоинства, а также и недо
статки и сообща устранять пх.

Широкое внедрение бензо, 
пил и переход на одиночпу:о 
валку — крупнейший резерв 
для дальнейшего увеличения 
объема лесозаготовок, резкого 
увеличения комплексной вырщ 
ботки.

Собрание, посвящённое итогам научно- 
исследовательской работы студентов г, ТомскаВ г. Томске 13 мая состоялось собрание научных работников, студентов, представителей партийных и советских организаций, посвященное итогам наунно-исслвдовательской работы студентов вузов г. Томска за 1956— 1957 учебный 1« 2 , С  20Бла2 Ш  дыкяу11шя pestrop ро-

сударственного университета А. П. Бунтин.На научно-технических студенческих конференциях, прошедших Б. апреле, был обсужден 931 доклад.225 студентов, выполнивших 144 оригинальных научных работы, награлсдены почетны-* ш  г р а м о т у  я  дохошьцнмж ли стащ .
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Произведения В. И. Ленина 

на норвежском языке

О С Л О , 13 мая. (Т А СС). Как сооб-1 Х А Н О Й . 13 мая. (Т А СС). Весть о 
щает газета «Фрихетен», издательст- предстоящем посещении Демократиче-

Перед визитом К. Е. Ворошилова в Демократическую Республику Вьетнам
вом «Нго даг> выпущен в свет восьмой 
том 12-ТОМНОГО собрания Сочинений 
В. И . Ленина.

В сообщении говорится, что все 12 
томов этого собрания произведений 
В. И. Ленина выйдут в свет до конца 
текущего года.

Успехи кооперирования 
сельского хозяйства 

в Чехословакии
П Р А Г А , 13 мая. (Т А СС). Газета 

«Руде право» сегодня в передовой ста. 
тье останавливается на итогах работы 
единых сельскохозяйственных коопера
тивов за 1956 год. Эти итоги, говорит
ся в передовой, знаменательны. Объем 
продукции единых сельскохозяйствен, 
ных кооперативов в 1956 году возрос 
на 18 процентов. Стоимость получен, 
ной с гектара продукции составила 
3.760 крон. Чистый доход Е С Х К  с 
гектара был в прошлом году 1.430 
крон, или примерно в два раза боль
ше, чем в 1953 году.

Значительно повысилась денежная 
оплата трудодня. Если в 1953 году 
она составляла в среднем 1 1 ,8  кроны, 
то в 1956 году —  15,9 кроны (сюда не 
входит стоимость оплаты натурой).

В 1953 году более 16 крон на тру
додень выплачивали 25 процентов 
Е С Х К , а в 1956 году таких Е С Х К  бы
ло уже 55 процентов.

ской Республики Вьетнам Председате
лем Президиума Верховного Совета 
С С С Р  Климентом Ефремовичем Воро
шиловым вызвала радость и энтузиазм 
У разлиштых слоев населения.

Рабочий Ханойской электростанции 
Май Тинь Канг заявил; «Предстоящая 
встреча с дорогим гостем, посланцем 
великого советского народа надалняет 
мое сердце и сердца моих товарищей 
большой радостью. Хочется работать 
еще больше, еще лучше для укрепле
ния родины, во имя советско-вьетнам
ской дружбы».

«Имя товарища Ворошилова, — пи
шет в газету «Нян зая» доктор Цинь 
Тхук Нгхи, —  неразрывно связано с 
делом строительства коммунистического 
общества в Советском Союзе, борьбой 
народов всего мира за мир и дружбу 
между всеми народами, за их независи
мость».

Сегодняшние газеты публикуют мно
го подобных писем.

Газета «Нян зан» помещает также 
ряд материалов о развернувшейся в 
стране подготовке к приезду К. Е . Во

рошилова. Создан Ханойский комитет 
по организации встречи товарища Во
рошилова. Председателем его избран 
заместитель председателя Администра
тивного комитета Ханоя Сан Зань Туон. 
Состоялось первое заседание комитета, 
обсудившего план встрючи.

Состоялось также заседание Общест
ва вьетнамско-советской дружбы под 
председательством Тон Дык Тханга. 
Участники заседания единодушно кон
статировали, что приезд Председателя 
Президиума Верховного Совета С С С Р  
товарища Ворошилова во Вьетнам име
ет большое значение для развития 
братской дружбы между народами двух 
стран, укрепления солидарности между 
социалистическими странами и мира во 
всем мире. В решении указывается на 
необходимость еще шире развернуть ра
боту по ознакомлению различных слоев 
населения Вьетнама с достижениями со
ветского народа в различных областях 
экономики, культуры и искусства.

Газета «Нян зан» помещает сегодня 
на первой полосе большой портрет то
варища Ворошилова и его подробную 
биографии?.

Американские ученые призывают к прекращению 
испытаний ядерного оружия

Н Ь Ю -Й О Р К , 13 мая. (Т А СС). Как 
сообщает агентство Ассошиэйтед 
Пресс, вчера два американских ученых 
—  профессор Массачусетского техно, 
логического института Стэнли Ливинг. 

„  тт .  стон и профессор Пенсильванского
К концу 1956 года в ^ х о с л о в а к ш  ; университета Чарльз Прайс, выступая 

насчитывалось 8.016 Е С Х К , обладав-. телевидению, призвали запретить 
ших 47,1 процента всей земли.  ̂ испытания ядерного оружия. Они зая.

З а  четыре месяца текущего года бы. вили, что правительство Соединенных

Египетская газета 
о секретном докладе 
Ричардса Эйзенхауэру

К А И Р , 13 мая. (Т А СС). По сообще
нию нью-йоркского корреспондента га
зеты «Аль-Гумхурия», специальный 
представитель президента С Ш А  Джеймс 
Ричардс, только что возвратившийся из 
поездки по странам Влижнего и Сред
него Востока, прюдставил президенту 
Эйзенхауэру секретный доклад о по
следствиях американской политики на 
Среднем Востоке.

Корреспондент пишет, что в отличие 
от официального доклада Ричардса, ко
торый составлен в оптимистических то
нах, в секретном докладе говорится об 
угрозе провала «доктрины Эйзенхауэ
ра» в связи с отказом Египта и других 
арабских стран сотрудничать с Соеди
ненными Штатами в рамках этой док
трины.

Как передает корреспондент, в сек
ретном докладе Ричардса указывается, 
что отрицательное отношение Египта к 
«доктрине Эйзенхауэра» представляет 
собой главное препятствие к осущест
влению американской политики, вьфа- 
женной в этой доктрине. В докладе от
мечается большое влияние политики 
Египта на общественное мнение араб
ских стран и рекомендуется предпри
нять новые усилия, чтобы изолировать 
Египет от других арабских стран.

ло организовано 440 новых кооперати.ВОВ .
За прекращение испытаний 

атомного а водородного 
оружия

П Р А Г А , 11 мая. (Т А СС). Как сооб. 
щает Чехословацкое телеграфное 
агентство, к 10 мая Чехословацкий ко
митет сторонников мира получил уже 
8.365 резолюций, писем и телеграмм, в 
которых трудящиеся городов и дере, 
вень страны присоединяются к требо
ванию прекратить испытания атомного 
оружия и выражают протест против 
действий государств, которые отказы, 
ваются принять предложения Совет
ского Союза о прекращении испытаний, 
внесенные на Лондонском заседании 
Подкомитета Комиссии О О Н  по разору
жению. В оен н ы е действия в А л ж и р е

П А Р И Ж , 13 мая. (Т А СС). В Алжи
ре продолжаются ожесточенные бои 
между частями армии Национального 
освобождения и французскими войска, 
ми. Из сообщений парижской печати 
явствует, что последнее время алжир
ские повстанцы вновь активизировали 
свои действия. Вечером 11 мая в 26 
километрах к юго-западу от города 
Колло (департамент Константина) круп
ный французский военный обоз попал 
в засаду, устроенную повстанцами. По 
предварительным официальным дан
ным, в завязавшемся бею французы 
потеряли 35 человек убитыми и 27 ра. 
неными. Среди алжирцев, по тем же 
данным, было убито 47 человек.

Штатов слишком медлит с рассмотре. 
нием этого предложения.

Запрещение испытаний ядервой бом. 
бы, заявил Ливингстон, было бы шагом 
к установлению контроля над вооруже. 
нием и более устойчивому миру. Он 
добавил, что Соединенные Штаты, 
кажется, «несколько медлят» с таким

юз вносят свои предложения. «Многие 
из нас считают, — продолжал он. —  
что Россия сделала вполне искреннее 
предложение, и я полагаю, что нам 
следует принять это предложение и за
тем пойти по пути еще большего раз
оружения».

Поддержав заявление Ливингстона, 
Прайс опроверг утверждения печати о 
том, что гр>удно обнаружить опытные 
взрывы атомных и водородных бомб. 
Он заявил, что нарушение любого меж
дународного соглашения о запрещении 
испытаний ядерных бомб и межконти
нентальных баллистических снарядов 
можно было бы легко обнаружить. Т а
кое нарушение, сказал он, привело бы

запрещением, тогда как Советский Со- к всемирному осуждению нарушителя.Воинственные заявления американскихгенералов
, Н Ь Ю -Й О Р К , 13 мая. (Т А СС). Как

показывают сообщения американской 
печати, в последнее время ряд амери
канских генералов выступил с воинст
венными заявлениями, которые никак 
не вяжутся с заявлениями официаль
ных представителей С Ш А  о миролюби
вых намерениях С Ш А  и о их стремле
нии к разоружению.

Так, по сообщению агентства Ассо
шиэйтед Пресс, в передававшемся по 
телевидению заявлении верховный глав
нокомандующий вооруженными силами 
Североатлантического союза генерал 
Норстэд указал, что стратегия Н А Т О  
«строится» на атомном оружии. Припи
сывая Советскому Союзу несуществую
щие агрессивные замыслы, Норстэд за
явил, что в случае «русской агрессии» 
силы Н А Т О  готовы применить первыми 
атомное оружие, даже если Россия 
объявит, что она не будет применять 
атомное оружие.

Норстэд решительно возражал против 
вывода американских войск из Запад
ной Европы. Всякое сокращение аме
риканских войск в составе Н А Т О  па
губно отразилось бы на Н А Т О , заявил 
он.

По сообщению того же агентства, на
чальник штаба армии С Ш А  генерал

Тэйлор заявил, что дивизии американ
ской армии имеют атомное оружие. По 
его словам, армия С Ш А  является «ча
стично атомной армией». ТЭйлор вы
ступил за применение атомного оружия 
«в ситуациях, аналогичных войне в 
Корее».

По сообщению агентства Ассошиэй
тед Пресс, бывший верховный главно- 
командукнцнй вооруженными силами 
Н А Т О  генерал Грюнтер, являющийся 
ньше председателем общества Красного 
Креста, высказался за дальнейшую гон
ку вооружений, или, как он выразился, 
за «увеличение огневой мощи в резуль
тате применения атомного и ядерного 
оружия». Он также выступил за пргше- 
нение атомного оружия в «охраяичен- 
ных войнах».

Выступая в духе пресловутой поли
тики «с позиций силы», Грюнтер за
явил, что С Ш А  и их СОЮЗШ1НИ должны 
сохранять «мощные вооруженные си
лы» для давления на С С С Р .

Эти заявления свидетельствуют о 
том, что воинственные американские ге
нералы продолжают разжигать военную 
истерию и пытаются помешать веду
щимся сейчас перюговорам по вопросам 
разоружения.

С у д  над участниками английской ш пионской организации в Египте
К А И Р , 12 мая. (Т А СС). . Вчера в 

каирском уголовном суде началось 
слушание дела участников английской 
шпионской организации в Египте, рас
крытой летом прошлого года. Перед 
судом предстали 20  обвиняемых, в 
числе которых 4 английских поддан
ных. Руководитель шпионской органи
зации Джеймс Суинберн и другие под
судимые подтвердили, что представ
ленные суду материалы предваритель. 
него следствия являются достоверны
ми, и заявили, что они не отказывают
ся от своих показаний, данных след
ствию. По просьбе английского прави
тельства на суд в качестве наблюдате
лей допущены англичанин Эдмонд Д э
вис и швейцарский юрист Ян Лашнель.

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометеоро
логического бюро, по области на 15 мая 
ожидается переменная облачность, по 
восточным районам без осадков, по 
остальной территории местами кратко
временный дождь. Ветер переменных 
направлений, 3 — 7 метров в секунду. 
Температура воздуха по восточным 
районам 8 — 13 градусов, по остальной 
территории 12— 17 градусов тепла.

В последующие два дня— переменная 
облачность, местами кратковременный 
дождь. Ветер западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура воздуха ночью 
о — 5 градусов тепла, днем 12— 17 гра. 
дусов тепла.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 16 МАЯ.
Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

В Н И М А Н И Ю
родителей и школьников!

С  15 мая все магазины облкниготор- 
га, а также школьные киоски присту
пают к продаже школьных учебников
на 1957— 1958 учебный год.

В магазинах в большом выборе име
ются школьно-письменные принадлеж
ности.

Ш К О Л Ь Н И К И !
Покупайте заблаговременно необходи

мые вам учебники и школьно-письмен
ные принадлежности!

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы подготовки бух
галтеров промышленного учета, повы
шения квалификации старших бухгал. 
теров промышленного и бюджетного 
учета.

Прием заявлений до 25 мая 1957 го-да-Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2 — 1

Электросеть «Томскэнерго» доводит до 
сведения организаций и граждан о за
прещении огородных насаждений (вви
ду реконструкции и строительства ли
нии электропередачи в мае —  июне) на 
участке в районе подстанции Север
ной —  на улице Северо-Казанской, на 
участке, ограниченном дорогой к гара
жу УН Р -290. Михайловской рощей, 
существующей линией электропередачи 
35 квадрата.

Для решения вопросов о частичном 
использовании отдельных мест под ого
родные насаждения на вьпцеуказанных 
участках обращаться в управление элек
тросети; г. Томск, переулок Подгор
ный, 4, телефон 29-51.

Земельный участок в пойме реки 
У  шайки, на склоне оврага и вдоль про
ложенного деревянного лотка шириной 
по 20  метров с обеих сторон до реки 
Ушайки в районе «Общества охотни. 
ков» отведен под стрюительство Том
ской Г Р Э С -2 . Посадка огородов запре
щается. 3— 1

Доводится до сведения, что на участ
ке, ограниченном улицами Карташова, 
Шевченко, Енисейской и границей уча
стков манометрового завода, трамвай
ного парка, и на участке, ограниченном 
улицами Усова, _Шевчешсо, проспектом 
иметш Кирова и улицей Нахимова, по
садка огородов запрещается.

Томский областной совет проф. 
союзов 15 мая 1957 года, в 8  ча. 
сов вечера, в Межсоюзном клубе 
проводит устный журнал «Хочу 
все знать», на который пригла
шаются профсоюзные активисты 
и члены пр(^союза.

Завод «Сибэлектромотор» доводит 
до сведения о запрёЩении посадки ого
родов на земельном участке, ограничен, 
ном улицами Саратовской, Казанской, 
проспектом имени Кирова, и улицей 
Шевченко, на участке, ограничен
ном проспектом имени Кирова, улицей 
Артема и улицей Шевченко, на участ
ке, ограниченном улицами Калужской, 
Ломоносова, полосой отчуждения же
лезной дороги и участком электролам. 
нового завода, и на участке в поселке 
Басандайка, у  дороги на участке дет. 
ских дач и заводского пионерлагеря.2 — 1

Томской областной конторе Росглав- 
зерно требуется прораб на постоянную 
работу с оплатой по соглашению.

Обращаться: г. Томск, переулок С у
хоозерный, 13, телефон 24-95.

3 — 1

Кировскому отделению Госбанка тре- 
бзтотся охранники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58, телефон 53-05. 2 — 1

Томскому техническому участку для 
работы в поселке Самуськи требуют
ся тракторист и заведующий складом, 
имеющий единую книжку взрывника.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15. 3 — 1

На основании договора от 1 2  января 
1957 года с Кировским райисполкомом 
земельный участок на задах усадеб 
№ №  16, 18, 20, 22 по улице Дзержин
ского отведен под склады облпчелокон- 
торы. Посадка огородов запрещается.2 — 2

Томскому техническому участку тре
буются: матросы, кочегары, повара, 
шкиперы, рабочие в партии, водолаз.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15. отдел кадров.

3 — 2
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Электросеть .Томскэнерго* доводит до сведения насе
ления, руководителей предприятий и учреждений города, 
что раскопки на территории города на глубину более 
0,3 метра могут пооизводиться только с получением 
письменного разрешения в электросети .Томскэнерго* 
(г. Томск, переулок Подгорный, 4).

Нарушители правил раскопок будут привлекаться 
к судебной ответственности.

Электросети .Томскэнерго* 3—1

Томскому манометровому заводу на 
постоянную работу требуется опытный 
инженер, знакомый с приборостроени
ем, на должность начальника техниче
ского отдела.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68 . 3 — 1

Тубсанаторию облпромстрахсовета 
требуются на постоянную работу; по. 
вара первой категории, официантки, 
кухонные рабочие и разнорабочие.

Обращаться: Дачный городок за ре
кой Томью, улица Октябрьская. 113.

К сведению населения, лечебных учреждений и врачей!
Для лечения и профилактики гриппа требуйте во всех аптеках:

АСП И РИ г!
АСФ ЕН
А С К О Ф ЕН
Б О Р О М ЕН Т О Л
НАТР САЛ И Ц И Л О ВЫ Й
КА Л Ь Ц ЕК С
П И РА М И ДО Н
ПИ РА М ЕИ Н
ПИРАФЕН

ПИРАМ ИНАЛ
ПЕНИ Ц И ЛИ Н ДЛЯ И НЪЕКЦИЙ  
ПЕНИЦИЛИН ДЛЯ Н А Р У Ж Н О ГО  

УПОТРЕБЛЕНИЯ  
УРО Т РО П И Н  
ЭТ АЗО Л
Н О В О Ц ЕФ АЛ Ь ГИ Н  
ЛИПОВЫ Й ЦВЕТ 
М А Л И Н У ЯГОДУ

Об отсутствии этих препаратов в аптеке просим сообщить в торговый 
отдел облаптекоуправления по тел. 41-48. ^

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр шиенв В. П . Чкалова,

15 мая —  «Без языка».
16 мая — «Одна».
17 мая — «Без языка».
18 мая — «Нора» (последний раз). 
Начало в 8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 15

мая — новый художественный фильм 
«Путь к тебе». Сеансы: 9, 10-55,
12-50. 2-45. 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.

Для детей — новый художественный 
фильм «Отряд Трубачева сражается». 
Сеансы; 9. 10-55. 12-50, 2.45.

Зал кинохроники. 15 мая —  доку
ментальный фильм «Братский союз 
двух великих народов». Сеансы; 4-40, 
6-05, 7-30, 8-55, 10-20.

16 мая —  новый цветной художест
венный фильм «Высота». Сеансы: 9-10, 
11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники. 16 мая —  доку
ментальный фильм «Это не должно по
вториться». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 5, 7, 
9. 11.

Кинотеатр имени И. Черных.
15 мая. Большой зал— «Путь к те

бе». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал —
«Весенние заморозки». Сеансы: 10, 12, 
2, 4, 6 , 8 , 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

Среда, 15 мая

19.00. «Новости искусства». 19.40. 
Для самых маленьких «Сказки в кар
тинках» и «Машенькин концерт». 
20.00. Американская телевизионная 
хроника. 20.20. Беседа «Кукурует на 
полях Томской области». 20.35. Музы
кальный антракт. 20.45. Выступление 
врача «Как лечить грипп». 21.00. Х у
дожественный фильм «Корабли штурму
ют бастионы».

Четверг, 16 мая

19.00. Беседа кандидата юридиче
ских наук Б . И . Мелехина «Африка в 
мировой политике». 19.20. Хроникаль
но-документальные фильмы «По Ниж
нему Амуру» и «На поисках рыбных 
богатств». 19.50. Спортивная передача. 
20.20. Художественный фильм «Бер
линский роман».

т о м с к и й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  
У Н И В Е Р С И Т Е Т  

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  В  
А С П И Р А Н Т У Р У

на 1957 год по специальностям:
в очную: история К П С С , математи

ка, теоретическая физика, оптика, ме
таллофизика, радиофизика, электрони
ка, физика магнитных явлений, физи
ка диэлектриков и полупроводников.

В заочную' история К П С С , история 
С С С Р , физическая география, физио
логия животных и человека, неоргани
ческая химия, органическая химия.

Условия приема общие для поступа
ющих в аспирантуру.

Прием документов до 1 сентября, 
вступительные экзамены с 1  по 1 П грн- 
тября 1957 года.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3.

Томскому сортоиспытательному уча
стку требуются рабочие. Квартирой и 
земельным участком обеспечиваются.

Обращаться: Томский район. Предте. 
ченский разъезд.

Электросетям «Томскэнерго» срочно 
требуются на постоянную работу элек
тромонтеры.

Обращаться: г . Томск, переулок Под. 
горный, 4.

Томскому отделению военторга тре
буются: заведующий промтоварной ба
зой, заведующий магазином, опытный 
бухгалтер базы, повар.бригадир, прода. 
вец.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хаяовича, 8 , отдел кадров. 2 — 1

Томскому политехническому инсти
туту требуются инженеры: механикн,. 
радиотехники, электрики, электромеха
ники, химики; горный инженер иля 

горный техник, токари и слесари.уни- 
версалы 6 — 7 разрядов, лаборанты, 
химики, механик для работы в прачеч
ной.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9 , отдел кадров.

Дому отдыха облпрюмстрахсовета 
требуются; баянист, конюх и сторож. 
Жильем обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, поселок Ба- 
сандаййа, телефон 24-46.

Ввиду строительства трамвайного 
пути по улице Казанской между про
спектом имени Кирова и улицей Гер
цена, параллельно тупику в трамвай, 
ный парк посадка огородов запрещает, 
ся. 3 — 1Т о м ск а я  об л а ст н а я  контора ки н опроката

с 16 мая выпускает на экраны города Томска 
киноповесть

1

В Ы С О Т А

(по мотивам 
романа

Е. Воробьева).
Автор сценария 

М. Папава.
Главный оператор 

В. Монахов.
Композитор 
Р. Щедрин.В р о л я х :
Пасечник—

Н. Рыбников, 
Катя—

И. Макарова, 
Токмаков—

Г. Карнович-Валуа, 
Дерябин—

В. Макаров, 
Маша—

М. Стриженова 
и другие.

Производство 
киностудии 

.Мосфильм*, 
1950 г.

Выпуск 1957 г. I
Томской грузовой автотранспортной 

конторе требуются: охранник, старший 
бухгалтер, плотники, курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68 . 2 — 1

Томской карандашной фабрике тре
буются кузнец и молотобоец в механи
ческий цех.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 3 — 1

Машинодорожная станция-66 произво
дит набор на дорожные работы в Бак- 
чарском, Туганском, Шегарском райо
нах Томской области: инженеров и тех- 
ников-дорожников, трактористов, мото
ристов, экскаваторщиков, плотников, 
разнорабочих (мужчин и женщин).

Семейные обеспечиваются квартира
ми, одинокие —  общежитием. Приня
тые обеспечиваются также земельными 
участками под огороды и покосы.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 35. 3 — 3

Томской макаронной фабрике требу
ются: кочегары, плотники, арматурщи
ки, вахтер, каменщики, разнорабочие, 
экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Даль
не-Ключевская, 62. 2 — 2

Артели «Рекорд» требуются закрои- 
щики верхнего мужского и да1мского 
платья, закройщик модного платья.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38. 2 — 2

Автобазе управления торговли тре
буются: столяр, рабочий, дворник и 
медник.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва. 13. 2 - 2

Томской фабрике детской игрушки 
требуются; жестянщики, кочегары, ра. 
бочие на автомашину.

Обращаться г. Томск, улица Боль
шая Подгорная. 10. 2 “~“ 2

Гр-ка Алюкова Марьям Джамалут. 
диновна, проживающая в г. Томске, 
улица Советская, 73, кв. 19, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-ном 
Хусайновым Хайдяром Шаймардано- 
вичем, проживающим в г. Коканде. 
Ферганской области, улица Жданова, 
49.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде г. Томска Кировского рай
она.

Томскому хлебозаводу требуются на 
постоянную работу: экспедиторы, еле. 
сарь.электросварщик, дежурные слеса
ри, слесари по ремонту, т]^бопровод. 
чики, столяры, конюх, хлеоогрузчики, 
работницы в хлебный цех.

Одиноким женщинам предоставляет
ся жилая площадь при заводе.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
пленцадь, 2 , отдел кадров.

3 — 2

Томскому заводоуправлению мельза. 
водов № №  6 — 7 требуются: экспеди
тор, помощник заведующего складом, 
шоферы, трактористы, автокрановщик, 
грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40. 2 — 2

Конторе «Главбакалея» требуется 
товаровед по пищевым товарам, имею
щий специальное среднее или высшее 
образование. •

Обращаться: г. Томск, улица Кры . 
лова, 54. 2 — 2 Л

Томской базе «Сельхозенаба» срочно 
требуются: опытный крановщик на ав
токран М А 3 .2 0 4 , автослесарь, мото, 
рист.

Обращаться; г. Томск. Коммунисти. 
ческий проспект, 5 . 2 — 2

Управлению капитального строитель
ства Томского электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева требу, 
ются на работу плотники и разнорабо. 
чне.

Одинокие обеспечиваются общежи. 
тием, семейные в течение 3 — 4-х ме
сяцев —  Жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 30. отдел кадров.

4 — 2

Коллектив Томской психоневро
логической больницы с прискор
бием извещает о смерти старей
шего сотрудника, главного бух
галтера

Е М Е Л Ь Я Н О В А  
Бориса Дмитриевича.

Похороны состоятся 16 мая, в 
4 часа дня.
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